
Generalversammlung des Vereins Altfinstermünz - Jahr 2020

Freitag, 23. Juli 202L
Altfinstermünz - Klausenschenke
Beqinn: 18.10 Uhr

Tagesordnung:
1. Begrüßung durch den Präsidenten
2. Genehmigung des Protokolls der Vollversammlung vom 24, Juli 2020

3, Gedenken der verstorbenen Mitglieder
4. Bericht des Präsidenten
5. Bericht des Kassiers

6. Bericht der Kassaprüfer und Entlastung des Präsidiums
7. Vorschau auf2O2t
8. Allfälliges

Anwesende Mitelieder und Gäste: Präsident Klapeer Hermann, Bgm. Spöttl Helmut (Gemeinde Nauders), Bgm.-

Stv. Ploner Karl, Präs.-Stv. Noggler Manfred, Schöpf Ludwig (Verein Oculus), Spechtenhauser Konrad, GF

Samnaun Tourismus, Aschbacher Bernhard, Betriebsleiter NBB Schöpf Georg, Gutwenger Artur, Wenzel
Christian, Greil Elisabeth, Grießer Wilfried, Thöni Rudolf, Schuchter Robert, Dangl Manuela, Gredler Brigitta,
Kroner Renate, Hackl Helmut, Apolonio Karl, Familie Susanne, Christian und Raffaela Wagner, Fam. Waldegger
Dagmar und Karl, lmmler Walter

1. Begrüßung
Präsident Hermann Klapeer begrüßt die anwesenden Mitglieder des Vereins Altfinstermünz -,,die ganze

Großfamilie" -, mit den Vertretern von Politik, Wirtschaft, Kultur und der Presse (Mathoy Wolfgang, Huber TV

Landeck),
Weiters begrüßt er die Sponsoren, die ehrenamtlichen Helfer und alle Mitarbeiter.
Einen besonderen Dank richtet er an die ,,Putz- und Arbeitskommandos". Diese haben Gewaltiges geleistet und

haben ihn, den Präsidenten, der nach einer Operation arbeitsunfähig war, bestens vertreten!
Sein besonderer Gruß gilt Frau Wagner Raphaela - sie hat einen Kurzfilm über AF gedreht - und deren Eltern.
(Dieser Film, Länge ca. 10 Minuten, sollte den Abschluss der GV bilden, konnte aber aus technischen Gründen
nicht vorgeführt werden.
Bgm. Schuchter Rupert (Gemeinde Pfunds), 1. Vizepräsident, hat krankheitsbedingt seine Teilnahme an der
Generalversammlung abgesagt.

2. Genehmigung des Protokolls vom 24.luli2O2O
Schriftführer Walter lmmler verliest das Protokoll der Generalversammlung vom 24.Juli 2020. Die GV stimmte,
ohne Gegenstimme, durch Handerheben dem Protokoll zu.

3. Totengedenken
Die GV gedenkt der im Jahr 2020 verstorbenen Mitglieder Kleinhans Hermann und Hans Werner Grafl

4. Bericht des Präsidenten Klapeer Hermann
Kontrollgänge im Winter in Abständen von 10 Tagen beginnend von Jänner bis März (jeweils mit Artur)
April und Mai: Sanieren des oberen Teiles des Bierweges, Entfernen von Laub, Asten und Steinen im

Außenbereich der Burg, Kontrolle der Umzäunung und der Beleuchtung, lnstandsetzen des Spielplatzes.

Durchgeführte Kontrollen durch Fachleute: Spielplatz, Gasversorgung, Notbeleuchtung.

Juni: Sanieren der Umzäunung des Spielplatzes und des Aufganges zur Klausenschenke (Manfred Noggler,

Wilfried Grießer, Rudolf Thöni, Artur).

Planieren der Vorplätze und des Weges vom Klausenturm zur Kirchtalbrücke (Venier Charly mit Bagger, Artur);
Oberflächenableitung unterhalb der Kapelle (Artur, Manfred, Charly). / : l

Durch Wassereinbruch entstanden Schäden an der Elektroleitungen. Der Beamer war nicht mdfrrLu
gebrauchen. Um weiteren Wassereinbrüchen vorzubeugen, müssen Abdichtungen vorgenommen werden.

Die Burg war vom 19. Juni bis 20. September geöffnet.
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Coronabedingt wurde 2020 alles abgesagt. Alle Grenzen waren vorerst geschlossen, nur vereinzelt kamen
Besucher nach AF.

Nach öffnung der Grenzen stieg allmählich die Besucherzahl. Bis zum Normalbetrieb dauerte es doch einige
Wochen, die Grenzschließungen waren doch fest in den Köpfen verankert. Die Folge war der Ausfall von
Einnahmen. Die geographische Lage von Altfinstermünz ist diesbezüglich sehr sensibel.
Erst ab Mitte Juli stiegen die Besucherzahlen, während im September recht schnell der Zustrom wieder
abflaute und nur durch die Schützenausstellung etwas abgefedert werden konnte.
Gruppenbesuche gab es sehr wenige, insgesamt 9 Führungen mit 92 Erwachsenen und 73 Kindern. 175
Personen nahmen an Führungswanderungen von der Kajetansbrücke und von Vinadi teil, die Familientage
wurden von 54 Erwachsenen und 66 Kindern besucht. lnsgesamt besuchten 4.295 Personen die Burg
Altfinstermünz.
Für die Abwicklung sorgten Waldegger Dagmar, die Kulturführer und in der Hauptsaison Maleen Jennewein als
Verstärkung. Noggler Manfred führte mit Helfern diverse Bauarbeiten durch. Unter anderem wurde hinter dem
Wirtschaftsgebäude ein Lagerrau m geschaffen.
Einen Tag pro Woche stellte sich Greil Elisabeth ehrenamtlich für Altfinstermünz zur Verfügung, wofür ihr
Präsident Klapeer Hermann dankte.
Für die Universität lnnsbruck wurde der Kalkofen zur Durchführung des lnterreg-Projekts DOLOMIA 2O2O",

eines Kalkbrandes, angeworfen. Die Lehrbeauftragten der UNI lnnsbruck unter Dl Dr. Anja Diekamp erledigten
souverän diese Arbeit. Der gewonnene Kalk diente anschließend für weitere Untersuchungen in Ehrenberg.
Mit 1. Dezembertrat Waldegger Dagmar, die jahrelang die Geschicke in Altfinstermünz geleitet hatte, in den
Ruhestand. Präsident Klapeer Hermann sprach ihr großen Dank aus für die mit viel Umsicht und Engagement
geleistete Arbeit.

5. Bericht des Kassiers Mark Bernd
Einnahmen: € 72.556,66

Ausgaben:

Wareneinsatz, Fremdleistungen € 670,20
Personalaufwand € L4.640,98

Verwaltungsaufwand € 10.793,31

Steuern u. öffentliche Abgaben € 1.950,25

Eigenmittel € 36.218,00

Gesamt: € 7V.943,76

Differenz:

Saldovortrag 0L.O7.2070

Einnahmen 2020

Ausgaben 2020

Endsaldo:

€ 5.387,10

€ 4.422,44

€ 72.556,66

€ 77.943,76

€ 9.809,50

Diverse Konten:

Girokonto Volksbank Tirol: € 9.809,50 Soll

Die sieben Leben des Maximilian: € 2.925,50 Haben

Kredit Nr.: 1 € 33.522,70 Soll

Kredit Nr.: 2 € 28.2Ct2,80 Soll

Graubündner Kantonalbank € 794,00 Haben

6. Bericht der Kassaprüfer und Entlastung des Präsidiums
Die Kassaprüfer Fuchs Harald und Pinzger Christoph übermittelten schriftlich folgenden Bericht, da sie an
der GV aus terminlichen Gründen nicht teilnehmen konnten, den Schöpf Ludwig verlas: ,,Die Buchhaltung
ist, wie jedes Jahr einwandfrei, übersichtlich und sauber geführt. Herr Mark Bernd hat uns die
verschiedenen Punkte erläutert und offene Fragen beantwortet. Wir konnten keine Mängel öder
Unregelmäßigkeiten feststellen. Wir möchten hiemit den Antrag auf Entlastung des Kassiers Mark Bernd
und des Präsidenten Klapeer Hermann stellen. Wir danken ihm für die gute Arbeit."
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Die Generalversammlung entlastet einstimmig den Kassier Mark Bernd und den Präsidenten Klapeer

Hermann.

7. Vorschau auf das Geschäftsjahr 2021
Beginn der Aufräumarbeiten nach Ostern 2021 mit Gutwenger Artur und dem Arbeitsteam Grießer

Wilfried, Thöni Rudolf, Noggler Manfred und Charly.

Präsident Klapeer Hermann ist nach einer Fußgelenksoperation außer Gefecht, kann sich aber ganz auf das

Arbeitsteam verlassen, das alle anfallenden Arbeiten, wie Umzäunung, Wegbau, Pflege der Außenanlagen

usw. autark und zur vollsten Zufriedenheit ausführt.

Eröffnung der Burganlage am 19.Juni, Betrieb bis voraussichtlich 30. September. Öffnungszeiten,

Kulturwanderungen und Führungen wie bisher; die Kinder werden verköstigt wie bisher.

Wanderwerbu ng TVB Pfunds - Altfinstermünz;,,,Buch" in Altfinstermü nz.

Der Werbefolder in italienischer Sprache (Reschen) muss neu aufgelegt werden; Stückzahl 500.

Dagmar (Dienstag und Donnerstag) und Elisabeth (Mittwoch) arbeiten unentgeltlich, Maurilio ist mit 25

Stunden angestellt. Durch die Leistung von ca. 60 Wochenstunden kann der Betrieb geführt werden. Für

die Kulturwanderungen stehen 6 Kulturführer zur Verfügung.

Geiger Franz vertritt Altfinstermünz nach außen.

Proiekt ,,Audiovisuelle Geräte": Umfang € 28.500,-; erstellt von RegioL, umfasst Erneuerung der Filmanlage

in der Höhle, Anschaffung von 42 Audioguides, Überarbeitung der Homepage. Einreichung Ende Mai,

Beschlussfassung Terra Rätica Ende Juni. Bestellung der Geräte am 5. Juli 2021.

Am 1. August, 15:00 Uhr, wird die Ausstellung ,,Der böse Weg" (Vorbereitung mit Sylvia Mader und Franz

Geiger) eröffnet. Dazu spricht Frau Sylvia Mader; eine Musikgruppe umrahmt die Eröffnung.

Fuhrwerke: Aufstellen von zwei Rädern, römisches und mittelalterliches, vor der lnnbrücke durch die VCA

Irrol.

Am 15. August wird der Kirchtag von Altfinstermünz -,,Kapelle Maria Himmelfahrt" - gefeiert.

8. Allfälliges

Schöpf Geore, Geschäftsführer NBB: die Zusammenarbeit von NBB und Restaurant läuft gut; freut sich,

dass sich das ,,Kind AF" gut entwickelt hat; dankt Christian Wenzel; die Zusammenarbeit mit Hermann ist

ausgezeichnet. er wird Ende 2021 die NBB verlassen, wird aber einfaches Mitglied beim Verein AF bleiben;

wünscht dem Verein alles Gute.

Bem. Spöttl Helmut (Nauders): richtet Gruß an die Teilnehmer der GV und dankt für die Einladung; dankt

allen, die ehrenamtlich gearbeitet haben; ein Schrägaufzug wäre die Lösung für AF und glaubt an die

Verwirklichung; ist bereit, nach Reutte mitzufahren; der Radweg Via Claudia verlangt im ersten Abschnitt

einen hohen Sicherheitsstatus, der hohe Kosten verursacht (Tunnel, Galerie), der zweite Abschnitt folgt
später.

Ploner Karl: der Bau des Radweges bis zur Festung ist positiv, derWeiterbau wird ab Herbstweitergehen;

in der Festung Nauders werden ab August wieder Führungen angeboten; schildert den Verlauf der Bau-

und Abschlussarbeiten an der Festung.

Schöpf Ludwie: ,,Wir schauen zu Hermann auf !" ,,Der Bunker ist Spielzeug. - Altfinstermünz ist Kultur!

Altfinstermünz ist beispielhaft ".

Ende der GV: 19:15 Uhr

lmmler Walter, Schriftführer


